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/理念分享

! ! ! !前不久一天下午，乘坐一辆公交车外出
办事。笔者刚刚在车厢后排入座，前面一位黑
衣女子和一位白衣女子的一段“炒股对话”就
传入笔者耳膜。只听黑衣女子发问道：“小妹，
侬最近股票做得那能？”白衣女子对此唉声叹
气道：“唉，勿谈了！勿谈了！阿拉近来做得一
塌糊涂。”黑衣女子若有所思道：“阿拉晓得侬
做的一塌糊涂的主要原因了。”“真的？侬哪能
会晓得！”白衣女子有些困惑不解。“肯定是侬
自家炒股屏勿牢，盲目瞎买瞎抛，追涨杀跌，
最后沉勿住气，做了输家吃足苦头。”面对黑
衣女子一针见血地“剖析”，白衣女子连连赞
叹道：“阿姐，侬讲得一点勿错，看来阿拉今后
炒股一定要沉得住气，才能做大事体，才能在
股市中常常报喜。”闻听这段对话之后，笔者
受益匪浅之余，不由感触颇多。
记得二十年前笔者刚涉足股市，踏入股

海之时，一位炒股老法师就谆谆告诫笔者道：

“小华，在股市的博弈中，侬千万要记住这一
点，无论股票涨涨跌跌，变化多端，行情让人
捉摸勿定，侬一定要心平气和，沉得住气，千
万勿要盲目跟风，追涨杀跌，而要有自家的计
谋，自家的玩法。”说句心里话，按照这位老法
师的教导指引，笔者在股市不但活得较好，而
且收益不错。细细想来，炒股要我们股民沉得
住气，也许股民朋友说起来非常容易，但真正
要做起来，却不那么简单了：有的股民眼见自
己有些赢利，想三六九抓现钞入袋为安，结果
沉不住气，赢利未成反倒套牢，还有的股民见
手中筹码阴跌，以为赚钱抄底机会来了，不料
沉不住气后竟深度套牢，乃至不得不最后痛
苦割肉……由此可见，在股市的大风大浪、多
种诱惑面前，我们股民如何做好多赢利、少亏
损，或者不亏损，看来关键时刻沉得住气至关
重要，马虎不得！ 彭小华
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! ! ! !股市从来不缺乏能
人，却害怕自满的缠绕。
自满是炒股的大忌。通常
情况下，太过谨慎、自缚手
脚固然不可取，但自满轻
敌同样会跌跟头，所谓
器满则倾。人一旦自满
就会踏错步，此乃是规
律使然。
拥有智慧的“宝剑”，

还需要时刻保持清醒的头
脑。股市处处是暗流涌动，真假难辨，
最考验一个人的智慧。可要是自满同
时不请自来，与智慧共舞，就很可能使
智慧在无形中变成了“小聪明”。虽然
它仍然有着智慧的强大“基因”，且不
是人人都能拥有的，但是在股市斗智
斗勇的复杂环境下，还是会不敌他人
智慧的较量。
自满在股市里会犯错误，是因为

自满本身的原因使然，这是不以人们
的意志为转移的。自满会使看股市的
角度变得狭隘起来，本应该看清楚的
地方却常常忽略了，而这些错误是不
应该反复出现的。器满则倾，就有类似
的道理在里面。这些忽略有的可能是
致命的，有的甚至完全无法弥补。如果
真是这样的话，就有点本末倒置了。此
外，器小易盈也有相近的含义，股民在
炒股中需要充分注意到。
只满足于自己的小聪明，自满就

会如傲兵般得意忘形，输赢的天平也
就开始倾斜了。股市是个真刀实枪的
地方，任何股民都没有骄傲自满的资
本。今天的赢利并不代表明天还能继
续乃至扩大赢利，股市的奥妙也就在
这里，所以需要时刻保持对股市的一
颗敬畏之心，抱着端正的学习态度，把
自己的智慧与合理判断最大程度地体
现出来。一个善于学习的人、不固步自
封的人，才有可能不断迸发出智慧的
火花，并在股市里始终做到比别人快
一拍。 邵天骏
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炒股必须沉得住气

新年开门红 风格却未变
! ! ! !新年伊始，股市的开盘钟声从 !!"#点
响起，开盘指数即为新年第一周的最低指
数，这个点位会不会是一月份的最低指数或
者是全年的最低指数，这个悬念留待年底解
开。如果是全年的最低指数，那今年的行情
值得期待。
从市场的一般规律而言，一年的年 $线

总有一条下影线，只要有下影线，就会有比
!!"#点更低的点位，今年这个概率还是蛮大
的，这是因为市场的风格、市场的基本面……，
跟 %&"'年比，都没有发生大的变化。

就目前而言，市场的下列观察点还是值
得关注的：

其一，新股扩容的节奏还有待观察。新
一届发审会成立后的近三个月来，()*的通
过率创下了新低，%&"#年至 %&"+年的三年

期间，()*通过率高达 ,&-，即便是 %&"'年
的前三季度，通过率也在 ,&-，而到了第四
季度，通过率降到了 .成左右，导致的直接
影响是每周发行家数减少，这对市场是个利
好，减少股票供应，总归是件利好的事。问题
是，这样的格局能维持多久？近期，来自管理
层的声音再起，说还是要常态化发行，这话
去年、前年说了好多，只是审核从严时不说
了，现在再度提起，想必节奏还要加快？以前
说常态化的时候，那时的节奏是每天发 %

家，一周发 "&家，如今再提常态化，那每周
发 '、/家，算正常的吧，按这样的节奏，今年
的 ()*的压力也不会轻松。
其二，0股纳入 123(题材渐渐显露，市

场操作的风格还是保持在价值大蓝筹股上。
今年市场最大的热点是 +月 0股纳入 123(

新兴市场指数，如今入主指数的权重股名单
已经公布，这个板块的个股值得高度关注，
其实，这些股票与沪深 !&&指数的权重股高
度重合，而沪深 !&&指数的权重股基本上又
是市场主力驻扎的品种，所以与市场的大主
力共舞比较安全，这是 %&"/年操作的一个
基本原则。

其三，第一周交易的市场热点还是停留
在大盘蓝筹股中。从现象上看，第一周交易
指数大涨，但一半股票还是跌的，对指数权重
大的股票还在涨，连中国石油、中国石化都连
拉阳线，而其它股票依然不涨，市场的这种冰
火两重天格局，从去年延续到现在，在 %&"/

年第一周交易中，似乎又看到了这种激情再
现，新年第一周，感觉市场的套路没变。

从 !!"#点起步，%&"/年的股票交易开

门红是个好兆头。就眼下而言，需要多关注
年报行情。下周开始，年报将接踵而来，年报
的看点主要有如下几点：一是业绩，由于有
半数公司已经公布了年报预告，而没公布的
公司业绩应该与去年年报相差无几，因此年
报有看点，但这看点引申到行情已经基本上
没有悬念了。二是分配方案，这是一个年年
都火爆的个股行情，与大盘走势关联度不大，
分配方案从现在开始博弈，从时间上看，基本
上可以博弈到上半年末，从博消息到题材兑
现、再到除权填权有一个差不多延续半年的
行情，这个热点主要集中在次新股上。三是
从前十大股东的变化中看国家队的动向，现
在国家队的职能从原来的救市转变成了掌
控市场大局的超级主力，而且越战越勇，所
以跟着国家队走应该会有收获。 应健中
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值得重视的市场情绪变化
! ! ! !新年第一周股市可观察的动向很多，作
为上海股市观察人士，笔者对有关上海股票
的动向似乎更为关心，"月 #日在股市尾市
阶段，一批上海本地股突然爆发急速拉升，
盘后与朋友们也在网上进行了交流，除了相
关的信息之外，笔者认为这是一个信号，一
个有关市场情绪的信号。
先来回顾一下相关的新闻。上海市政府

新闻办 "月 #日举行市政府新闻发布会，副
市长时光辉介绍了《上海市城市总体规划
4%&"'5%&!.年6》相关情况。从 "月 #日市场表
现来看，随着尾盘板块的整体快速拉升，截至
收盘，华贸物流、陆家嘴、上海临港、上海物贸
等上海自贸区概念股均实现涨停，此外，上
港集团、锦江投资、东方创业等个股昨日涨

幅均超过 /7，分别为 ,8''-、/8/'-、/8%+-。
其实，《上海市城市总体规划 9%&"'5

%&!.年6》并不是在这个市政府新闻发布会
首发消息的，查一查相关的新闻我们就知
道，%&"'年 "%月 %.日在中国政府网上就发
布了消息。笔者当时还在自己的微信朋友圈
上公布了一个比较，就是把国务院批准的北
京、上海、广州三个城市的规划比较，基本能
看出上海规划的特点、规模、要求等等。客观
地说，当看到 "月 #日上海本地股因市政府
新闻发布会而出现整体大涨还是有点意外
的，因为并没有超过国务院批准之外的内
容，怎么股市会做出如此强烈的反应呢？
估计原因不外乎下列几点：
首先，是政策强化。在 "月 #日的市政

府新闻发布会上，相关领导明确了从近期
9%&%&年6、远期9%&!.年6和远景9%&.&年6!个
时间节点明确了城市分阶段目标愿景，让规
划文字立体了起来。立足 %&%&年，建成具有
全球影响力的科技创新中心基本框架，基本
建成国际经济、金融、贸易、航运中心和社会
主义现代化国际大都市。展望 %&!.年，基本
建成卓越的全球城市，令人向往的创新之
城、人文之城、生态之城，具有世界影响力的
社会主义现代化国际大都市。梦圆 %&.&年，
全面建成卓越的全球城市，令人向往的创新
之城、人文之城、生态之城，具有世界影响力
的社会主义现代化国际大都市。

其次，股价的变化是资金流动的结果。
当日收盘可知：绿地控股大单资金净流入超

过 +&&&万元，达到 +'..8"&万元；此外，上海
临港9%+%#8'&万元6、飞马国际9%!+/8%,万元6、
上海物贸9"/,,8&/ 万元6、华贸物流9"'&%8#,

万元6、中远海能9"!.%8/& 万元6等个股昨日
大单资金净流入也均超过 "&&&万元。

再者，研究报告的观点也起到推波助澜
的作用。华贸物流、陆家嘴、光明地产、绿地
控股、东方明珠、中远海能、中远海发、滨江
集团、上海机场等 ,只个股均在近 !&日内
获得机构给予“买入”或“增持”评级，投资机
会受到机构看好。

而笔者认为最值得投资者留意的最后
一点是：市场情绪好转。这个市场情绪的变
化反映投资者风险偏好出现上升，这是特别
需要我们关注的。而且在次日股市交易中之
前表现较好的个股继续表现良好，绿地控股
出现涨停、光明地产、上海物贸等均又不错
的表现。公司还是那些公司，变化的是市场情
绪。我们要挖掘的就是市场情绪的背后。文兴

股市里的“彼得原理”

! ! ! !“当一个理论被用作解释任何
事物时，这个本来有用的原理到后
来都会失去它应该有的效用。”这
是彼得原理的描述。
彼得原理最好的举例，就是图

表分析标的物的投资走势。如果大
家都用图表去分析黄金、外汇、股
票和期货等投资工具的走势，在相
似的理论基础之下，大家都会得到
类似的结论。比如，现实金价假如
是 "&&美元，如果您用图表分析看
金价定会升到 "&.美元，在 "&&美
元买入会获利 .美元。其他人假设

也应用相同的理论，比如阻力线、
波浪分析、:2(、移动平均线等，都
会得到相同的类似结论，相信金价
一定会升到 "&.美元以上。那么有
谁会肯在 "&" 到 "&!美元之间的
范围之内卖出黄金呢？每一个人都
认为在金价 "&.美元时才能卖出，
那么在 "&"到 "&!美元根本就买
不到货，金价一下子就升到了 "&.

美元之上，你又怎样可以获利呢？图
表分析起不到它应该起的作用呀！
我们再用另外一个例子，假设

大家都用黄金定律 &8+"/ 这个概
念进行估算，加上支撑、阻力为证，
看某个股票现在是由 "&元起上升
到 "+ 元左右就一定会滑落到 "!

元。在 "&元买入的人士又会不会
这样愚蠢地等到 "+元才卖出呢，
他们会不会甘冒 "+元迅速滑落到
"!元呢？实际上，这些人在 ".元已
经要卖出了，以免升到 "+元后会急
剧地跌到 "!元，如此在 ".元相互
卖出之下，这个股票就根本升不到
"+元，即使图表分析对了，但实际
上，股价走势会不符合图表分析方
法。当一个理论被太多滥用的时候
就会失去其应该有的效用。
投资理论为什么会有这么多？

原因之一，是每一个理论在初次成
立之时，投资人士是感觉十分有用
的，大家都采用这套原理。比如从
黄金定律来看; 有个股票会从 "&

元跌到 +8%元，根据这个理论不少
股民就会进行卖出。假设跌到了 '

元，从理论而言，可以继续做空。但
是不少大户却看清这些人的心理，
知道所有人都会看这个股票跌到
+8%元，就等不到这些价位，在 '

元就高挂卖出，股价到不了它应
该有的价格，运用黄金定律者又
是惨败收场。为什么黄金定律会
连续失败呢？因为太多的人使用，
被一些持相反理论的人看中弱
点，逐个击破，这是彼得原理另外
一个典型的例子。
当然，市场参与的人越多，走

势所表现出的不确定性也越大，技
术走势也就越表现出它的魅力。投
资市场并无常胜理论和定律，大家
必须在实践中灵活运用，并且活学
活用，才能起到它应该起的作用。

陈晓钟
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